



## Communiqué de presse Congrès Médecine Générale France - CMGF

Au cœur des soins primaires, le médecin généraliste joue un rôle essentiel dans l'accompagnement de la population et la santé publique, depuis la prévention jusqu'à la fin de vie.

Et quoi de plus fédérateur que d'en rassembler les principaux acteurs pour discuter des défis, des innovations et des meilleures pratiques dans le domaine autour d'un grand événement qui leur est dédié ?

Nous avons le plaisir de vous convier à l'édition 2024 du **Congrès de Médecine Générale France (CMGF)**, le rendez-vous annuel des médecins généralistes qui se tiendra cette année **du 21 au 23 mars 2024 au Palais des Congrès, à Paris**.

### UN PROGRAMME SCIENTIFIQUE AU CŒUR DE L'ACTUALITÉ

Au programme de cet événement quelques 50 sessions scientifiques et sociales (séances plénières, tables-rondes et ateliers), une exposition regroupant plus de 80 stands ainsi que des ateliers de gestes techniques en petits groupes.

Focus sur 4 sessions du Congrès aux enjeux majeurs pour la discipline :

- **L'Île-de-France, 1<sup>er</sup> désert médical en France, comment agir ?** – Jeudi 21 mars à 14h30  
Bien que la région Île-de-France soit généralement considérée comme bien pourvue en matière d'infrastructures médicales, il s'avère que plus de 60 % de ses habitants vivent dans un désert médical\*. Premier désert médical de France, avec des inégalités sociales et territoriales d'accès aux soins particulièrement importantes, la région Île-de-France illustre parfaitement les enjeux de démographie médicale de demain et doit permettre la recherche de solutions concrètes. Aujourd'hui en France, 46 % des médecins libéraux de la région ont plus de 60 ans, et la majorité des jeunes médecins généralistes ne s'installe plus en exercice libéral en Île-de-France.  
Cette session permettra aux étudiants, aux professionnels et aux institutions d'échanger sur les moyens d'actions possibles pour permettre aux médecins de trouver demain le mode d'exercice qui leur correspond afin de répondre aux besoins de santé tout en permettant un engagement de jeunes médecins dans le système de santé.
- **Les enjeux de la fin de vie au cœur de la consultation** – Jeudi 21 mars à 18h00  
Les médecins généralistes sont les premiers interlocuteurs en matière de santé. Ils ont une relation privilégiée de longue durée avec leurs patients et nombreux sont confrontés aux questions autour de la fin de vie. Suivi des maladies chroniques, gestion de la douleur et des symptômes, mais aussi coordination des soins, respect des volontés du patient, soutien psychologique et émotionnel... sont autant de défis à relever dans un contexte juridique à évoluer prochainement.  
Une session ciné-débat autour du film « Les vivants » est proposée en présence du réalisateur.
- **Amélioration du dépistage organisé des cancers** – Jeudi 21 mars à 16h30  
En 2023, il a été recensé plus de 400 000 nouveaux cas de cancer en France. Trois programmes nationaux de dépistage organisé sont mis en place qui concernent les cancers du sein, colorectal et du col de l'utérus. Malgré la gratuité des examens de dépistage, les taux de participation sont encore insuffisants en France. Comment augmenter globalement la participation aux dépistages organisés des cancers, diminuer les inégalités sociales et territoriales d'accès aux dépistages et préparer ceux de demain ?  
Cette session dédiée au sujet permettra de croiser les regards entre médecins, patients et institutionnels.
- **La place pour l'intelligence artificielle (IA) en médecine générale pour le clinicien et le chercheur** – Samedi 23 mars à 09h00

Forte de son essor dans de nombreux domaines, l'IA offre de nouvelles opportunités dans la santé... De la rédaction médicale à l'aide au diagnostic et à la prise en charge, quelle place donner à son utilisation dans la pratique quotidienne des médecins généralistes ? Comment maximiser ses avantages tout en minimisant ses risques ? La session proposera de faire le point sur ces nouveaux outils et leurs enjeux.

### Mais aussi des sessions qui aborderont la contraception masculine, la réserve civique, les urgences addictologiques en médecine générale, les impacts du réchauffement climatique sur la santé...

\* selon les chiffres de l'Union Régionale des Professionnels de Santé (URPS) – 2022

## PERSONNALITÉS PRÉSENTES LORS DU CONGRÈS

Le congrès réunira des intervenants de grande renommée, experts dans leur domaine, qui partageront leurs connaissances et leurs expériences, tels que :

- Marguerite CAZENEUVE, directrice adjointe de la CNAM
- Lionel COLLET, Président de la Haute Autorité de Santé
- Marie DAUDÉ, Directrice générale, Direction générale de l'offre de soins
- Jean-Loïc LE QUELLEC, Anthropologue et préhistorien français
- Mehdi MOUSSAÏD, chercheur, vulgarisateur et vidéaste web français
- Valérie PECRESSE, Présidente de la Région Île-de-France
- Yazdan YAZDANPANAHI, Directeur, ANRS MIE...

## INFORMATIONS PRATIQUES

**Quand :** du 21 au 23 mars 2024

**Où :** au Palais des Congrès, Paris

[Consultez le programme](#)

[Recevez votre badge Presse](#)

Un espace dédié vous est réservé. Pour toute demande d'interviews, vous pouvez contacter Ornella DONINEAUX, [congresmg@overcome.fr](mailto:congresmg@overcome.fr), 06 23 13 86 40.

[Téléchargez le communiqué de presse](#)

### A propos du Congrès de Médecine générale France CMGF

Initié par et pour les médecins généralistes, le Congrès de la Médecine Générale France (CMGF) est le congrès annuel du Collège de la Médecine (CMG) dont le rôle est de promouvoir la qualité de l'exercice de la médecine générale, et celui de fédérer et mobiliser les différentes composantes de la discipline et de les représenter auprès des instances politiques, professionnelles et institutionnelles.

Ce Congrès permet de réunir, en un même lieu, tous les acteurs de la discipline médecine générale : spécialistes de médecine générale, futurs et expérimentés, experts des autres disciplines médicales, représentants des institutions de santé et de recherche.

Chaque année le Comité d'organisation et le Comité scientifique du Congrès proposent des sessions innovantes, des sessions également qui permettent d'aborder l'actualisation des informations médicales et scientifiques. Le CMGF offre une interface entre institutionnels et professionnels de santé et permet une formation de qualité à certains gestes techniques pour améliorer la pratique quotidienne.